

Deutscher Schachbund e. V.

Datenschutzbeauftragter
Dr. Dieter Braun

Bäckergasse 11a
93059 Regensburg

Tel.: 0941 / 89 15 50
E-Mail: datenschutz@schachbund.de



Regensburg, 10.04.2024

Kurzbericht zum außerordentlichen Kongress des DSB am 11.05.2024 in Neuwied

Sehr geehrte Schachfreundinnen und Schachfreunde,

in aller Kürze meinen Bericht über die wichtigsten Aspekte meiner Tätigkeit während der letzten Zeit.

Ende August 2023 habe ich zusammen mit Andreas Filmann als einer der Leiter der Projektgruppe für das Mitgliederportal in in Vorbereitung von dessen Inbetriebnahme einen Datenschutzaudit bei der Firma Nu Datenautomaten GmbH in Bregenz durchgeführt. Das Ergebnis habe ich in einem ausführlichen Bericht und einer etwas kürzeren persönlichen Einschätzung dem Präsidium und der Leitung der Projektgruppe zukommen lassen.

Im Oktober 2023 habe ich eine Vorabprüfung zur Aufnahme von Gesundheitsdaten in die Mitgliederverwaltung durchgeführt. Das Ergebnis lag dem letzten außerordentlichen Kongress am 09.12.2023 vor.

Im Dezember 2023 gab es eine ernstzunehmende Datenschutzbeschwerde über gewisse Veröffentlichungen von Geburtsdaten von weniger prominenten Schachspielern in einer Liste von Personen der Schachzeitgeschichte. Gegenüber dem Beschwerdeführer und der Datenschutz-Aufsichtsbehörde halte ich den Vorgang inzwischen für abgeschlossen. Einen Bericht inklusive Empfehlungen für das weitere Vorgehen werde ich dem Präsidium demnächst vorlegen. Grund für die Verzögerung in dieser Angelegenheit: Die Inbetriebnahme des Mitgliederportals.

Bis zum Februar 2024 habe ich die Datenschutz-Verpflichtungserklärung für die Verwalter des Mitgliederportals und die Datenschutzerklärung für die Mitglieder von dem DSB angeschlossenen Vereinen fertig gestellt. Beide Dokumente sind inzwischen in das Mitgliederportal integriert.

Und schließlich gibt es noch die Mitgliederverwaltungsordnung (MVO), für die ich den Antrag auf Verabschiedung wegen zu großer Unklarheiten auf dem letzten außerordentlichen Kongress am 09.12.2023 zurückgezogen habe. Dankenswerter Weise hat sich anschließend Guido Springer als Vizepräsident Verbandsentwicklung der MVO angenommen und mich an der weiteren Entwicklung beteiligt. Weitere Details sind aus dem Antrag von Guido Springer ersichtlich.

Mit den besten Grüßen
Dr. Dieter Braun
Datenschutzbeauftragter des Deutschen Schachbunds